

Nº 790 BASTOS, 27 de MAIO de 1965 O PROGRESSISTA

REG. Nº 4576 São Paulo A. P.  
Nº 2695

# バストス週報

第七九〇号  
昭和三十年  
五月廿七日  
発行

DIRETOR  
KOITI MORI

REDATOR  
SHION OBA

RUA PRES  
VARGAS, 188  
C. POST. 112

FONE. 40  
BASTOS  
C. P

ANUAL  
CR. \$  
2.500,-

## 頂針

22

○バストスの故郷的情緒の巻  
余は紳である ち

スールブラジル組合の水野支店長が門  
を押して這入つて来た。紳は役目柄一応  
吠えねばすまぬと思つたが、今食つたば  
かりのビーフテキの舌触りの台なしになる  
のを恐れ横目で見上へたまま知らん顔を  
していた。支店長の後ろにもう一人未知  
の人気が立つていた。

うちの大将は、サーラド居て二人に挨拶  
している。未知の人はスールブラジル聖  
市本部機関紙の編集長益谷益次氏と水野  
さんが紹介した。あなたが有名な歌人清谷先生で  
すか、お名前は予ねて

うちの大将中々要領がいい。昨夜森重  
バルで歌会があり、清谷氏も出席され  
たことをちらと知つてゐるのである。清  
谷氏は紙の編集長を勤めたこともあります  
が、歌謡雑誌「樹の編集」にも当つてゐる有力な  
文筆人でもあり、舞踏やたしな歌人である。  
清谷さんはサンパウロに居て日系人の口か  
らレはしば「バストス」の名をきき、愛着を感  
じとつていたそうである。云ういう感じ  
で前星として、バストスへ来て見るとや  
はり何となくそのよさを感じたといつて  
いるのか。というような説明を求めた  
模様である。

ああ、バストスの條件といふより  
シナリオを書くつもりだな」と紳は思つ  
たところが、うち大将は口下手で快刀乱  
麻を断つといふ、舌刀を持たないので  
ある。ことに今頃は老衰期に入り、入歯  
もち出れた。例えは紳は大将の家へ養子  
にもうわれて来たことは知つていが  
こで生れたか知らない。テラナクール  
はたれにもあるものだが、流浪生活をつ  
かげると、故郷への愛着どころか、その  
観念さえもなくなつてしまふ。日本の故郷をす  
て日本へ移民にとつてみても、日本の故郷をす

バストスの條件といふより  
シナリオを書くつもりだな」と紳は思つ  
たところが、うち大将は口下手で快刀乱  
麻を断つといふ、舌刀を持たないので  
ある。ことに今頃は老衰期に入り、入歯  
もち出れた。例えは紳は大将の家へ養子  
にもうわれて来たことは知つていが  
こで生れたか知らない。テラナクール  
はたれにもあるものだが、流浪生活をつ  
かげると、故郷への愛着どころか、その  
観念さえもくなつてしまふ。日本の故郷をす

Sapataria Bastos

二三川商店

高ヒール

ローヒール

ラカミ

ホテル及食堂

電話二二

Hotel Ussami



お泊りは  
清潔なお室で  
お静かに

鰐料理  
いろいろ

千客万来  
テルノは  
マルヤマ  
土曜日アルモウサには  
江戸前にさり  
支那そば  
左ジアーマ

祝バストス陸上優勝  
ウニオンチーム  
ビーバー

丸山洋服店  
電話店 152  
住居 168

てブラジルに上陸した旧移民たちの耕地  
生活は全く浮浪生活そのものだった。今  
れた子も兄はリベルンで弟はリンス、今  
じやパラナ暮しといつた有様、紳などは  
コスモホリターナだと自負しているが、経  
験の浅い日本人では、故郷のないこと  
どんなに心細いか、たよりないか、思  
なかはに過ぎるものがある。植  
植したのでしようね、中には綿が思わ  
くなくななると、或は養蚕が面白くなくな  
ると、さつさと他に転出する人も長く間  
には多かったですね。それで転出組も  
つての苦労地バストスが消えてなくな  
りせず、次第に底力を出して頑張ってい  
る姿を見ると、やはり改郷の地バストス  
でな感じを起してくるのですね。  
とくにバストスに愛着を持てといふよ  
うな運動をしたわけではないですか。  
と清谷氏が微妙なメスを入れてくろ。  
「運動を意識的にはやらないが、聖市へ遊  
学中の子供が帰省するにも冬休みが七月  
バストスの入植祭が六月十八日ですか  
実際には都合が悪いので、石橋自治会長  
節は二月十一日でなければ、どうのこうう  
の日本では云つてゐるが、バストスは便利  
主義が都合主義で六月を七月に変更して  
やつた、つまり何百人という子弟が大半  
帰省する、知人友人入植祭見物の人たち  
もそろそろ集つて来てバストスの人口は  
忽ち何万とふくれ上がる。

ども内の大将は調子がつくと「早く」と  
方であるから清谷さん御用心、それはか  
りか 大将はバストスの故郷的センチは  
自分でも、いくつか製造に力を入れていて  
ようなこと発ほめかすのである。これ  
は更いくせどと神は思う。

つまり故郷的情緒を盛り上げるのにハ  
ストス週報も意識的にあります。これはか  
ら大将はバストスの故郷的センチは  
力していふなどと憶面もなく云い出すの  
で神はきいていて、ひやひやまる次第だ。  
シヤカテ区に本田正也さんといふ、これ  
もロッコの一人だが、入植祭ロッコとい  
えるだらう。この人は演説張りで、子供  
たちに故郷を与えよ、年一回の郷土のあ  
祭りに遠く聖市その他に遊学している子供  
たちが、父母の地に帰つて来る姿、そこ  
に言葉には云い表わしがたい神妙な力  
である。入植祭をバストス的なものに  
葉を超えた民族の味をかもし出すので  
しょう、そして毎年やろう、ととうとう  
今日まで引っ張る方をお柰りロッコ  
ロッコ 引、張る方をお柰りロッコ  
おアムードを作つたといえないこと  
ありませんな」と大将二二まで一気に喋

# 新サブラミックス

サブラミックス G.201

いちばん皆様に愛用されている新製品です

産卵鶏、ヒント、肉鶏、種鶏、との  
養鶏にも使用され、100%の効果が上  
ります。

○鶏群の病気を完全に防ぎます。  
○鶏の抵抗力が強くなります。

○餌料の酸化を防ぎます。  
○産卵増加8.0%となります。

サブラミックスの愛用者です。

別々にお分けするクスリ

1メチオニナヘアミノアシド  
2ゾハミックス(コクシジニア干防)

3ペピラジン(寄生虫駆除剤)  
4ミネラライズ  
5ペニシリナ

## SABRAMIX.

左記へ御用命下さい  
代理人 ツバキ市 C.P. 439

古川保夫

6

バスの農業が養蚕養鶏を主体とし  
たことも故郷的情緒を作り出した原因の  
一つとなっています。それから、バストス  
に居残った人は三十年も住みつくと、自  
然その土地に愛着を感じるもので、何も  
バストスに限つたわけではありませんが、日  
本を彷彿させるムードを自然と長い年月  
の間に作り上げてしまつたのです。  
サンハウロのよう入都会では日本人日  
本的だそうである。聖市に於てバストス  
がある如く、アリアンサ会もチエテ会も  
ある組合や商社に就職するバストス出身者  
が、いつもバストスのムードを漂わして  
いることも色々な形でバストスを応援し  
てくれて、いろいろわけである。しかし、こゝ左  
風に説明してしまつては神は面白くない  
と思ふ。もともやもやつとしていろいろ方  
が味があるんだが、出稼イ仲・

## 南ベトナム

木にのぼってヘリを撃つ

この地点で私たちは午後いつはい、大体五時間完全に孤立していった。アメリカの通信兵がラジオのレシーバーをなくしてしまった。連絡が大変不自由になつた。ベトナム兵がようやくラジオ二台持つていた。それで第二大隊、第三大隊と連絡を取ろうとしたわけです。が、第三大隊はどこへ行つたかわからず、ついに連絡がとれなかつた。

第二大隊とは漸く連絡がとれ、救援を頼んだところ、こつちへ近づきつつあることがわかつた。ところがそちらの方向で又物凄いベトコンの機関銃の音がする。どうしても、こちからは近づけない。

そのうちに第二大隊が二百メイルぐらの近くまできていることがわかつたが、ジャンタルだから、とにかく誰も助けてくれない。夕暮近くなつてそろりそろり移動され、やつと第二大隊と合流できただけです。そこで、やつと第三大隊と一緒に敵らはつていた第三大隊がようやく集つて未だ。そして今日はこれ以上とうしても進むことが出来ないので後退することにしたわけですが、後退する間も絶え間なしにベトコンが撃つてくる。それがどこから撃つてあちかわからぬ。トンネルをくぐつてあちへパッと出たり、こちへほど出たり、リスみたいに動き回つていろいろひたすら、いままた道を逃れて渓谷帯のところまできた。

そこへまたヘリコプターがきてロケットをあびていい。ベトコンは木の梢によじ登るといふて機関砲をたたきこむんですねが、桜色の熱帯のたそれの中ですさまじく美しいんですね。

われわれは泥まみれになり乍ら草原に逃げた。その後ろから機関銃で撃つ。それが広大な原を抜け向いのジャンブルへもぐりこんだ瞬間に私のすぐ後ろ、秋元君がバッグルで氣力、体力殆んど尽きかけてきて、足もなくなつて来た。ジャンブルにいる時全部バッグルにつけ、オニギリとか下痢のは

ト弾や機関砲をたたきこむんですねが、こんなときはそれがベトコンの方を対空砲火でヘリコプターが撃ちながら近づいてくると梢から機関砲を撃つ。それが広大な桜色の熱帯のたそれの中ですさまじく美しいんですね。

われわれは泥まみれになり乍ら草原に逃げた。その後ろから機関銃で撃つ。それが広大な原を抜け向いのジャンブルへもぐりこんだ瞬間に私のすぐ後ろ、秋元君がバッグルで氣力、体力殆んど尽きかけてきて、足もなくなつて来た。ジャンブルにいる時全部バッグルにつけ、オニギリとか下痢のは

ついて産業組合中央会にお詫びします

△生存率 北米農務省公式テストでは五〇〇日間の死亡率は約一〇%である

△これを誤って五日間としたわけです

マ これを誤って五日間としたわけです

告部長も頭を抱えてしまいました。五日間に一〇%も死んでは、とんでもないセンドンをしたことになります。申しわけないことをしたものと、バ

△しかし幸い中央会のお情けにより

脳の脳にかけたは自他共に許す店告部長も頭を抱えてしまいました。申しあげたが、これがわかつたが、ジャンタルだから、とにかく誰も助けてくれない。夕暮近くなつてそろりそろり移動され、やつと第三大隊と一緒に敵らはつていた第三大隊がようやく集つて未だ。そして今日はこれ以上とうしても進むことが出来ないので後退することにしたわけですが、後退する間も絶え間なしにベトコンが撃つてくる。それがどこから撃つてあちかわからぬ。トンネルをくぐつてあちへパッと出たり、こちへほど出たり、リスみたいに動き回つていろいろひたすら、いままた道を逃れて渓谷帯のところまできた。

そこへまたヘリコプターがきてロケットをあびていい。ベトコンは木の梢によじ登るといふて機関砲をたたきこむんですねが、桜色の熱帯のたそれの中ですさまじく美しいんですね。

われわれは泥まみれになり乍ら草原に逃げた。その後ろから機関銃で撃つ。それが広大な原を抜け向いのジャンブルへもぐりこんだ瞬間に私のすぐ後ろ、秋元君がバッグルで氣力、体力殆んど尽きかけてきて、足もなくなつて来た。ジャンブルにいる時全部バッグルにつけ、オニギリとか下痢のは

あたりが真暗になつた。兵隊は米の袋詰めた。ベトコンにつかまつた時に身分証明できるように日の丸の旗もホケットに入れてくれました。

△そのバッグルを疲れが出て、後ろからはライフルで追いかけられるもんだから、捨てて逃げた。前へ前へと米軍と一緒にライフルで走つた。秋元君がバッグルになつて走つた。秋元君がバッグルという。私は捨てといてくれといつて前めりに走つた。

戦畠村に山りつく

ハブソンは強い鶏で

五〇〇日間に一〇%くらいしか死ぬことを養鶏家各位にお詫びせいたします

週報社

ハブソン 広告の誤植

から電話をかけてくれしといふんだが、その通信兵に私が英語やフランス語をつかませて日本人のカメラマンと話をしたい

△生存率 北米農務省公式テストでは五〇〇日間の死亡率は約一〇%である

マ これを誤って五日間としたわけです

告部長も頭を抱えてしまいました。五日間に一〇%も死んでは、とんでもないセンドンをしたことになります。申しわけないことをしたものと、バ

△しかし幸い中央会のお情けにより

脳の脳にかけたは自他共に許す店告部長も頭を抱えてしまいました。申しあげたが、これがわかつたが、ジャンタルだから、とにかく誰も助けてくれない。夕暮近くなつてそろりそろり移動され、やつと第三大隊と一緒に敵らはつていた第三大隊がようやく集つて未だ。そして今日はこれ以上とうしても進むことが出来ないので後退することにしたわけですが、後退する間も絶え間なしにベトコンが撃つてくる。それがどこから撃つてあちかわからぬ。トンネルをくぐつてあちへパッと出たり、こちへほど出たり、リスみたいに動き回つていろいろひたすら、いままた道を逃れて渓谷帯のところまできた。

そこへまたヘリコプターがきてロケットをあびていい。ベトコンは木の梢によじ登るといふて機関砲をたたきこむんですねが、桜色の熱帯のたそれの中ですさまじく美しいんですね。

われわれは泥まみれになり乍ら草原に逃げた。その後ろから機関銃で撃つ。それが広大な原を抜け向いのジャンブルへもぐりこんだ瞬間に私のすぐ後ろ、秋元君がバッグルで氣力、体力殆んど尽きかけてきて、足もなくなつて来た。ジャンブルにいる時全部バッグルにつけ、オニギリとか下痢のは

あたりが真暗になつた。兵隊は米の袋詰めた。ベトコンにつかまつた時に身分証明できよう日に日の丸の旗もホケットに入れてくれました。

△そのバッグルを疲れが出て、後ろからはライフルで追いかけられるもんだから、捨てて逃げた。前へ前へと米軍と一緒にライフルで走つた。秋元君がバッグルになつて走つた。秋元君がバッグルという。私は捨てといてくれといつて前めりに走つた。

戦畠村に山りつく

向うは「ハウハウ」というだけだ。テレホン、テレホンと大きな声で叫ぶと「VC、VC」ベトコンがいろ、とばかりたら、こんどは何を思つたのか自分の目もふらず歩いていく人です。私はノドがカラカラに乾いていたのを、又わき目もふらず歩いていく人です。そのままのキヤベツをむしりて食べただが、それだけでもうどうしようもなく、ただ前へ前へと歩いていく。ぼくはあたりのことはわからぬが、いつうたれるか、いつうたれるかと思つて、とにかくキンタマが縮みふらふらよろめき乍ら歩いていた。だから、こんなふうにからみると、ベトコンはそのままのあたりを完全に支配している。自分のおたりを完全に守つていて、捨てるべき所は完全に守つていて、その氣になればわれわれの三大隊を全滅するのは簡単だ。ただどう今から思えば、我々はベトコロだつた、みんな落合つて無事でよかつたと抱きついて喜んでゐる人です。

アメリカ兵の方は沈着で大胆、豪胆で軍人としての美德は備わつていて、彼らだけがただ一つの手がカリみたいを感じるだけだ。我々は一応アメリカ兵の後ろを歩くべく、ただ、こうしてはどうでしようともアメリカ兵は命令を發することはできない。アメリカ兵は命令を發することにはできない。アメリカ兵は顧問団といふことになつていて、ベトナム軍の大隊長、中隊長のいうふるふるえ乍らついてくる。このアメリカ兵は、ベトナム軍大隊長の命令に従わねばならぬがままにしていなければならぬ。アメリカ兵は命運を決するところはベトナム軍大隊長の命令に従わねばならぬが、見をのべるだけだ。ひどい時はベトコナンがライフルで撃つてきているのと真暗なジヤンタルの中で、三、四人のアメリカ兵がベトナム軍大隊長の中隊長の命令を守つたために、アメリカの顧問団のキヤンたの皆死んでいる。もうそんのはごめんだといふわけです。

そういうわけでアメリカ兵とベトナム軍の大隊長の間もうまくいっていない。だからベトナム軍も完全にコントロールを失つて、いよいよアメリカ兵も腹を立ててしまつて、お詫にならない。そんな命令を守つたために、アメリカの顧問団のキヤンたの皆死んでいる。クモの子を散らすように逃げている。こういう状況だ。結論として私はこれだけはいいたい。ベトナム人は海外へ逃げるこどもできず、戦争に狩り出され、洋ングルの中へ忍

鵝供養予告

前畧、今年も鶏供養法要を次のよう  
に執行致し度いと存じますので何卒  
宜敷くおたがみ申上けます。 合掌

七

日 時 六月十三日(土)午後  
場所 バス停 南米本願寺

參觀開幕式  
ツバシ南米本願寺  
アヌマニチーナ  
イラフル  
谷沢長  
田野先生  
先生

右の先生方にお願ひ致します。  
は別に御案内差上げますから  
旨日は即座合土御参宿下さり

皆々 様 バス・トス・南米本願寺

予告

イラフル  
アマチア  
ツーパン  
バス  
南  
米本願寺  
南  
米本願寺  
の四カ寺共催第四回、地区別同朋推進  
員研修会の順番がバスに廻って参  
りました、一同相談の結果、六月十二  
日頃に開催することとし平成中です。  
受講生は同朋会員の方は勿論、男女を  
問わず、どなたでも参加出来ます。会費  
制になつて居り、受講生が実費を出し  
合うことになつて居ります。近くフロ  
スラマを作成し御案内致します。

(註) 同朋会員と申しますのは、一昨年は年二百針(一四)、昨年は年三百針(一五)納入している信徒の方です。

小林平志

死亡通知並に会葬御礼

今般長男一市(56)儀予にてより病氣靜養中でありましたが去る五月十四日午後三時半突然急激な心臓の発作を起し手当の効なく永眠致しました。此の段故人生前御厚誼を頂きました事を深く感謝し謹んでお知らせ申し上げます。

追って翌十五日午後五時出棺バス停墓地に埋葬致しましたが御多忙中にも拘わらず、遠路懇々御会葬下され且過分な御香料供奉など御贈与頂き御芳志の程有難く御礼申上げます。実は一々御挨拶に伺う可で御座いますが取込中の事とて勝手乍ら取敢えず紙上を以つて御礼申述べます。

一九六五年五月十六日 中央区一組

父 長瀬一春 同吉

バストス  
ランシャリア 各位

ない。そしてもう一つ政府軍がもつていてベトコング持つてないものに飛行機の外に大砲があるわけです。百五三リ極弾、百五十五ミリ無反動曲射砲がある。これは政府軍を守つていろ希少価値の一つだ。このごろのベトコングは非常に大胆になつてゐる。ダナンのアメリカ軍基地に起つた事件は、そのいい例だ。一方、メコンデルタでは夜毎に手榴弾も鉄砲も持たず、しかもハサシでナイフを腰にはさんで来て戦う。こういうようなこともやつてゐる。

ベトナム人は疲れている

今後しばらくあつところいう状態の戦争が緩くと思う。アメリカ軍がどういうことを考えてゐるのか、よく判りませんが、このところアメリカ軍と政府軍は、やられ放しにやられ続けてゐる。ベトコングの方も、ものすごく負傷者を出しているが、今年になつてからのテロは、すさまじくおこないだ。ティニヨンというところのアメリカの宿舎が爆破されたが四階建の建物が一挙に吹っ飛んだ。ベトコングは徹底的に抗戦を主張しているらしい、これに対し政府側がどういうような態度に出るか、恐らく考へられるのは、空から攻撃を

び込んで同じベトナム人に撃たれて死んでいく。アメリカ兵はアメリカ兵で全く自分の意志が通じないので命令系統をもたないのですから、よい意見を出すが途中で切られてしまう。採用されない。そぞのまま後ろから撃たれて死んでしまう。ベトコングは空から猛砲爆撃され、何十ントンの爆弾を落とせられて死んでいく。アメリカの曹長が私にいたことがある。ベトナム戦争はジヤンタル地帯、山岳地帯の三つとも市内にあるテロリストの四つに分けられる。それは、はつきり云つておきたい。ベトナム戦争はジヤンタル地帯では、ベトコングはトンネルを掘つて自由自由に前のほうに走り回つて右から左から攻めてくる。水田の方ではそういうのはやうない。山岳地帯では農き仕掛けたりしてやつている。戦争の状況がほとんど地域ごとに違うから、隣の村でやつた戦争と、こっちの村の戦争は全く違うことなんです。遅うといふことです。政府軍の方は今のところ装甲車、タンク、トラックでハイウェーの機動力を確保していりますが、夜になると地雷でやられる。狙撃兵にやられるので、どうしようもない。ジヤンタルの中に関する限り手も足も出

ない。そしてもう一つ政府軍がもつていてベトコング持つてないものに飛行機の外に大砲があるわけです。百五三リ極弾、百五十五ミリ無反動曲射砲がある。これは政府軍を守つていろ希少価値の一つだ。このごろのベトコングは非常に大胆になつてゐる。ダナンのアメリカ軍基地に起つた事件は、そのいい例だ。一方、メコンデルタでは夜毎に手榴弾も鉄砲も持たず、しかもハサシでナイフを腰にはさんで来て戦う。こういうようなこともやつてゐる。

ベトナム人は疲れている

# 養鷄家、各組合幹部、養鷄関係

者各位を御招待申上げます

バストス産業組合にこんど新しく据  
付けた製粉機

**モイシンヨーデマルテ・バルティ**

の、イナウクラノンを

## AVISO CONVITE

Convidamos srs. Granjeiros e diretores das Cooperativas e Fábricas de rações em Geral assistirem demonstração de funcionamento de Moinho de martelo "BARTH" a realizar na Soc. Coop. Agri. de Bastos em 29-5-65 (sabado) pela manhã.

来る五月二十九日(サバト)午前中行います  
優良・最新式製粉機のフンショーナ振リ  
活動振りを実地に御うんに入れます。

次々御来場の皆様方に祝酒を差しる

準備をして居りますから賑々く御ひで下さい。

モイシンヨーデマルテ・バルティ  
レーンダルトバーテ  
支店 富岡兄弟  
島本昇

自動車を、お持ちの  
皆様に急告

自動車を運転する人なら誰でも  
運転中に急にブレーキがきかなくなつたらどうなるだろう?と  
とお考えになるでしょう。

油漏れ、油送管の破裂などによつて急

にブレーキのきかなくなる例は沢山あ  
ります。だが御安心下さい!

今度新しく発明された

バルブ・ラ・デセグランサ

取りつければ、その心配はありません。  
自動的に故障箇所の油送を止め装置  
取付け簡単三十分ですみます。

御相談において下さい、詳しく説明  
いたします。

切株の燃えて崖落つ焚火かな  
落葉踏む馬足音もなく走いし  
念腹

オフィシン・ナ・阿部

FONE 28

# ノビズトスの農業鶏家

皆様にお知らせ

伯國隨一を誇る L.B. スープレメント魚粉会社が魚粉を主体とした(肉粉その他の骨白質及鉱物、抗生素類を含む)産卵鶏用、肉鶏用飼料の大々的販賣を行つて居ります。すでにサンパウロ郊外の養鶏家各位は、此の飼料によつて、素晴らしい成績を挙げて居られます。殊にキンバー、ハイラインバブコック、シャベル、ハイドロスネルソン等の輸入鶏には、従来の飼料では充分な成績を上げることが出来ませんでしたが、今回 L.B. スープレメント魚粉会社で完成した飼料は十二分の成果を發揮し、最も安價で絶対確実なものであります。是非一度御試用下さい。

## レンタルトバルテイ

本社 聖市ブリガテイロガロアン街九九六

今回バストスに支店(スリアル)を開設致しましたから御利用下さい

バストス商工事務所

島 本 畳

ヒントの取扱開始おしらせ

肉鶏用として優秀な アルボレーク、ニコース

採卵 鶏 H N 種は北米系で世界的に有名です  
一年を通じて、まちがいなく、配給いたします。

L.B. スープレメントの外に 養鶏飼料一切

自家配給に必要なもの一切を取扱つて居ります  
其他、養鶏に関する機械類一切の取扱を致しますから、

多少拘わらず御用命下さい

尚、レンタルトバルテイ 本社より富岡氏が隨時出張いたしますから、宜しくお願い致します

# 京野州議の過褒と 激励に圧倒される

8

（これは京野州議から私に当たられた一  
私信であるが、バストスの帰化人の方々へ  
の呼びかけでもあるので公開することに  
した。文中週報を褒め私個人をも、うんと  
褒めて居るので、ややテレ臭くないこと  
もないが、私のことを悪くは言つても、ほ  
めてくれる人はないので、京野さんに平放  
しに木メられて済更でもない；というが  
本心であろうか。私も年のせいでも少しふ  
ケ加減、平に御容赦！。）

前畠

貴殿はバストス週報に益々健筆を振り  
バストス移住地の人々のみならず、全日系  
コロニアを指導するために活動しておら  
れることを感謝して居ります。

尚、三月のバストス週報で貴殿は「私もブ  
ラジル帰化人」という題で外国人がブラ  
ジルに帰化して生来のブラジル人と同様  
の権利を獲得して当國によりよく同化し  
れるアラジル人として各方面に活動する必  
要を説かれておりますが、それは多くの一  
世要の間にも同感を与えており、日伯新聞

も貴殿の説きより広く日系コロニアに伝  
えるために三月三十日の新聞にバスト  
ス週報に書かれた貴殿の記事を転載して  
あります。

私も御承知のように、ブラジル帰化人  
利権護連盟の副会長として、外国人が一  
人でも多く帰化するよう尼崎化部の責任  
者となつて帰化運動に努力しております。

バストスは貴殿のような人が指導に當  
つておられるため、既に百五十人もの  
人が帰化しておりますが、日系人の集団  
地ではこのように多數の者が帰化してい  
ます。

私はコロニアの先達として指導的な地位は  
あるけれども、この点でもバストスは  
くわん次第であります。

バストスは貴殿たちの団体を  
組織して帰化人の権利を擁護する運動を  
起して居られる由ですが、私はそ  
れに大賛成です。どうか、それをアラジル  
帰化人利権護連盟のバストス支部とし  
て帰化運動に活動されんことを期待する  
次第であります。貴殿などが、その指導者  
として是非その団体を組織して下さるよ  
うお願い致します。

以上

ところでバストス帰化人会といつたも  
のを作ろうという、声はすでに起つてい  
るのは事実である。私の如き高血圧の老  
人では、そんな大それたことはできそうじ  
ないが、蔭でお手伝いなうでさうだ。

帰化人になつたからといって、別に大  
した貢献を此の国にできるわけではないが  
手近な所では選挙権をもつて、政治に

忠実な補候者を政界に送り出すことから  
始めることが手始めであろう。日系二世  
の人達の選挙態度を見ると、党派に  
分離してしまって、割合に一致しない感  
がある。日本の創価学会の事は余り云い

たくないが、あの人の团结力を見ると、す  
ぐい者がある。力は政治なりである。自  
分たち国民、民衆の力になつて眞の政治  
をしてくれる人を自分達の結團力によ  
て政治に送り出すのが、選挙人の自覚で  
なくではない。

こういつた意味で帰化人たち吾々は一  
応選挙に対する心構などを語り合つて見  
たうよいと思う。おそらく、こうした提唱  
に反対する人はあるまいと思うが、要す  
るに、よびかけをする機会と人が必要で  
ある。あうちの声が自然にもり上つ  
てくるのが潮時であろうか。余音記、

京野氏に一言、木村つゆ先生の証言は  
六目になつてからが宜敷いと思ひます  
なくではない。

## バストス短歌会報

バストス短歌会では、五月の例会を十六日夜森重バ  
ルにて催した。当夜は聖市より所用で未バキれた  
清谷益次氏を迎えて出席九名、欠席投句三  
名であつたが選後清谷氏の講評があり、  
京野氏に一言、木村つゆ先生の証言は  
当夜の作品一人一首ずつ左に記す。

散りて尚かたち崩さぬゴムの木の  
花の動きを掌に確むる 木林重扶美

意に添わぬ客をもてなす氣疲れの  
厨にひとり 眼鏡を拭ふ 山根久子

裸立てて落葉の風に向ひ行く  
覗詛にも似たる言葉抱きて 宮武勝甫

虚飾なき赤裸な悔に触れし夜は  
惜しみ消えてにじむ愛しみ

女生徒等の憚りもなき饒舌に  
耳邊はせて 楽しき旅よ

雷の道といわるるこの屋根に  
見送る門に群蜂さわぐ

融和なき言葉残して去る人を  
傷心深く耐えていふ娘の

法螺吹きの客をわれに残して  
再びは触れて心を乱すまじ

もう一人の我のまなこの光  
潔癖の性愛せられいし君の

短歌の友を迎え喜びに鰐料理  
つくろと妻は厨に着れり 森重羊鈴

詐欺常習の新聞の記事 榎田吉よ



